



Vista aérea de la prisión de Thompson, en Illinois, que será empleada por Obama para albergar a varios presos procedentes de Guantánamo. / TANNEN MAURY (EFE)

Obama compra una cárcel en Illinois para albergar presos de Guantánamo

El presidente de Estados Unidos ordena la adquisición de una prisión cercana al río Misisipi, donde serán trasladados no más de 100 de los reos ahora internados en Cuba

• Congresistas republicanos y demócratas ya han mostrado su desacuerdo con este envío de los reclusos a territorio norteamericano, que nunca sería en régimen de libertad.

AGENCIAS / WASHINGTON

El Nobel de la Paz que recibió Barack Obama la semana pasada parece haberle apremiado para afrontar decididamente la difícil tarea de reconducir a su nación en el respeto a los derechos humanos. El presidente de EEUU ha dado un primer paso en ese sentido al ordenar a su Gobierno la adquisición de una prisión perteneciente al estado de Illinois donde serán reclusos algunos de los supuestos terroristas detenidos ahora en Guantánamo, según re-

vela una carta de su Administración dada a conocer ayer.

La misiva deja claro que el dirigente demócrata no tiene intención de poner en libertad a ninguno de los prisioneros en territorio estadounidense y está firmada por la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el de Defensa, Robert Gates, y dirigida al gobernador de Illinois, Pat Quinn.

El presidente norteamericano ordenó la compra del Centro Correccional Thomson, en un área rural cerca del río Misisipi, a unos 240 kilómetros al sur de Chicago. La instalación albergará a presos federales y a no más de 100 detenidos provenientes de Cuba.

Desde comienzos de 2002, Washington ha recluso en la base naval de Bahía de Guantánamo a cientos de hombres capturados en diversas partes del mundo como supuestos terroristas.

Durante su campaña electoral del pasado año, Obama prometió que clausuraría el centro de reclusión caribeño, pero desde su inauguración ha encontrado dificultades para transferir a otros países a los cautivos, y para elaborar un procedimiento sobre cómo enjuiciar a los sospechosos.

El Ejecutivo ha considerado también otras posibles instalaciones para la reclusión de los supuestos islamistas. Las autoridades de prisiones en Marion (Illinois), Hardin (Montana) y Forecan (Colorado) habían indicado interés en la asignación con miras a la creación de puestos de trabajo.

La posibilidad de que haya presos de Guantánamo reclusos en territorio norteamericano ya ha levantado ampollas tanto entre republicanos como demócratas, que han aprobado una legislación que permite solo el traslado de los reos

a los EEUU de forma temporal para ser juzgados, pero no para estar de forma permanente. No obstante, algunos demócratas han apuntado que podrían levantar esa prohibición si la Casa Blanca les presenta un plan claro sobre dónde se reubicaría a los prisioneros.

Según las encuestas, una mayoría de norteamericanos se opone al cierre del penal, que se convirtió a nivel internacional en el símbolo de los excesos de la guerra contra el terrorismo que lanzó el ex presidente George W. Bush.

La adquisición de la cárcel de Illinois mete presión al Congreso. De ahí que varios congresistas reaccionarán ayer de forma contundente: «El pueblo americano, y una mayoría bipartidista del Congreso, ya han rechazado traer terroristas a EEUU por una detención a largo plazo. La ley lo prohíbe», declaró el republicano Mitch McConnell.

EEUU y Rusia, cerca de renovar su tratado de desarme nuclear

EFE / MOSCÚ

El Kremlin destacó ayer los avances logrados con Estados Unidos en la redacción del nuevo acuerdo de desarme nuclear, que deberá sustituir al Start, que expiró el 5 de diciembre, durante las actuales negociaciones en Ginebra.

«Obtenemos continuos logros tanto en los asuntos cruciales como en la redacción del mismo do-

cumento», señaló Serguéi Pírojko, asesor del Gobierno ruso.

Pírojko subrayó que ambas delegaciones trabajan «coordinadamente», por lo que Moscú no tiene motivos para «dramatizar» ante la posibilidad de desacuerdos que impida un acuerdo antes de finales de año.

En los últimos días han aparecido informaciones contradicto-

rias sobre la marcha de las negociaciones y la posibilidad de que ambas partes tengan que aplazar la firma del nuevo Start.

Según recientes informaciones, el tratado está prácticamente listo, por lo que los presidentes ruso, Dmitri Medvédev, y norteamericano, Barack Obama, podrían firmarlo esta semana en la cumbre del cambio climático de Copenhague.



La agenda de Obama echa humo.

▶ ITALIA

La seguridad de Berlusconi, en el punto de mira por el temor a una nueva agresión

EFE / ROMA

El temor a una nueva agresión contra Silvio Berlusconi similar a la que sufrió el pasado domingo llevó ayer la cuestión de la seguridad del primer ministro italiano al centro del debate político del país, que, lejos de calmarse, volvió a registrar altas cotas de tensión.

En el segundo día que pasó el mandatario en el hospital San Raffaele de Milán, en el que ingresó después de ser golpeado con una réplica en miniatura del Duomo (catedral), la agresión acaparó el protagonismo de la actividad del Parlamento.

Mientras el ministro del Interior, Roberto Maroni, comparecía ante la Cámara para ofrecer información sobre lo sucedido, la Comisión Parlamentaria para la Seguridad de la República celebraba una reunión en Roma para analizar los datos facilitados por los servicios secretos de la nación.

Tras el encuentro, el presidente del grupo de trabajo, Francesco Rutelli, indicó que, según el espionaje transalpino, existe el riesgo de que un ataque similar pueda repetirse, dados los «muchos puntos de tensión» abiertos en Italia.

Las eventuales repeticiones de este tipo de actos violentos fueron también abordadas por Maroni en una agitada sesión en la Cámara Baja, en la que el titular de Interior habló de una «espiral de emulación» generada por los tonos «ásperos de la dialéctica política y la creciente campaña contra el presidente» del Ejecutivo.

Poco después le llegó el turno del líder del grupo opositor Italia de los Valores, Antonio di Pietro, uno de los más criticados estos días tras unas declaraciones en las que afirmó que el premier instiga a la violencia con su comportamiento. Fue entonces cuando los diputados del gobernante Pueblo de la Libertad decidieron abandonar la sala en protesta.

El desafío que queda ahora por delante para las autoridades es aumentar la prudencia en torno a la seguridad de un Berlusconi, que, según el último parte médico, será dado de alta hoy, con la recomendación de abstenerse de cualquier actividad durante 15 días. Los servicios secretos creen que, a partir de ahora, se deberá decir no a *Il Cavaliere* ante su deseo de acercarse a la gente, pues eso le pone en peligro, ya no solo como persona, sino también como jefe de una institución italiana.